
 

Und genau deshalb mache ich Euch erneut ein Angebot und werbe voller Überzeugung und mit grünem 
Herzen um Eure Unterstützung für die Landtagswahl 2026. Seit 2021 vertrete ich mit Leidenschaft den 
Wahlkreis Ludwigsburg im Landtag und setze mich für die Anliegen der Bürger*innen in unserer Region 
und ganz Baden-Württemberg ein. Als verkehrspolitische Sprecherin der grünen Landtagsfraktion sind vor 
allem die Mobilitätswende und der Klimaschutz aus dem Verkehrssektor in meiner Verantwortung und 
liegen mir am Herzen. Genauso auf meinem politischen Kompass stehen Landesentwicklung, Bau- und 
Wohnraumpolitik. Darin finden sich auch Werte wieder, die mir ein besonderes und grundlegendes Anliegen 
sind: Soziale Gerechtigkeit und demokratische Bildung. Diese Themen stehen auch nicht für sich alleine, 
sondern greifen Hand in Hand. Denn Klimaschutz geht mit der Daseinsvorsorge für alle Bürger*innen 
einher. 

In den vergangenen Jahren habe ich gemeinsam für Baden-Württemberg bedeutende Fortschritte in der 
Mobilitäts- und Verkehrspolitik erzielt. Zusammen mit Verkehrsminister Winne Hermann haben wir 
erfolgreich das Landesmobilitätsgesetz verhandelt. Diese wegweisende Gesetzgebung stärkt den 

www.silke-gericke.de

SILKE GERICKE
Lindenstraße 16 - 71634 Ludwigsburg

 
 Mit Herz und Verstand für Euch vor Ort und im Land -

Bewerbung zur Nominierung für die Landtagswahl 2026 

Liebe Freundinnen und Freunde, 

Weihnachten steht vor der Tür – eine Zeit der Erwartung, aber 
auch Vorbereitungen – eine Zeit für Familie und Freunde. 
Eigentlich hätten wir alle gerne einen Bilderbuchwinter wie auf 
den vielen schönen Weihnachtsgrußkarten. Jedoch ist wieder 
damit zu rechnen, dass es grüne Weihnachten werden – und wir 
haben alle noch die Bilder von Überschwemmungen in Europa 
im Kopf. Im Sommer auch ganz nah bei uns im Remstal. Und da 
sind wir schon bei unserem DNA-Thema – Klimaschutz und 
soziale Daseinsvorsorge. 



öffentlichen Nahverkehr, den Ausbau der Radinfrastruktur und ein nachhaltiges Parkraummanagement in 
unseren Städten und Gemeinden. Eines meiner Anliegen seit der ersten Stunde. Damit gestalten wir aktiv 
eine klimagerechte und zukunftsfähige Mobilität in Baden-Württemberg. Ein weiterer Meilenstein war die 
Einführung des landesweiten Jugendtickets. Es ermöglicht jungen Menschen kostengünstige und 
klimafreundliche Mobilität und zeigt, dass der ÖPNV für alle zugänglich und bezahlbar sein muss, um 
eine echte Alternative zum Auto darzustellen. Diese Projekte machen deutlich, dass die Verkehrswende 
gelingen kann, ohne dass jemand auf der Strecke bleibt. Aber wir müssen dranbleiben. Mit „The Städt“ 
habe ich eine Fraktionsinitiative ins Leben gerufen, Kommunen im Dialogprozess mit kommunalen 
Politikvertreter*innen, Einzelhändler*innen, Gewerbetreibende und Bürger*innen zu begleiten, um 
Innenstädte und Ortsmitten zu zentralen, lebendigen und verkehrsberuhigten Räumen umzugestalten. 

Der Wahlkreis Ludwigsburg umfasst sechs unterschiedliche Kommunen, jede mit eigenen Bedürfnissen 
und Herausforderungen: Kornwestheim, Remseck am Neckar, Tamm, Asperg, Möglingen und Ludwigsburg. 
Ein Thema, das die Gemüter sehr bewegt, ist der geplante Schanzacker als Standort für die 
Landeserstaufnahme geflüchteter Menschen. Diese Entscheidung ist sehr umstritten, aber ich bin 
überzeugt, dass wir in unserer Region gemeinsam eine humanitäre und zugleich ortsverträgliche Lösung 
finden können. Als Eure Abgeordnete setze ich mich weiterhin ein, einen alternativen Standort zu finden. 
Ein besonderes Highlight in den letzten Jahren war für mich die Stadterhebung der Gemeinde Tamm. 
Dank u.a. gezielter Gespräche mit unserem Ministerpräsident Winfried Kretschmann sowie der 
Unterstützung wichtiger Mitstreiter*innen – schon im Wahlkampf 2021 noch mit Ulrich Sckerl und Dr. Ute 
Leidig – ist Tamm seit dem 1. März 2022 offiziell eine Stadt. Dieser Schritt stärkt nicht nur die 
Wahrnehmung von Tamm im Land, sondern ist auch ein Beispiel für eine erfolgreiche kommunale 
Weiterentwicklung. Im engen Austausch stehe ich mit den Vertreter*innen unserer Kommunen in der 
Verwaltung und in den Gremien, um für unsere Region so viel Förderung in allen Belangen, die das Land 
koordiniert, auf den Weg zu bringen. Schulbauten, städtebauliche Entwicklungen, nachhaltige Mobilität, 
die Unterstützung für ein weiteres Frauenhaus im Landkreis Ludwigsburg, eine gute Bildung – von der 
Grundschule bis zur beruflichen Schule – all dies steht auf meinem Hausaufgabenzettel. Hier setze ich 
mich mit Engagement für diese Projekte ein und versuche einen Knopf an alles zu bekommen. 

Mit Bürgersprechstunden biete ich nicht nur mein Ohr an, sondern kümmere mich gerne aktiv um die 
Anliegen von Bürger*innen. Bei allem würde ich gerne weiterhin für Euch am Ball bleiben, um all diese 
Aufgaben weiterhin zu übernehmen. 

Eine sehr prägende Erfahrung war die von mir und meinem Team organisierte Kundgebung für 
Demokratie und Vielfalt nach den Aufdeckungen von Correctiv im vergangenen Frühjahr. Wir haben mit 
der Kundgebung ein starkes Zeichen für Toleranz und Zusammenhalt gesetzt: Ein Fest der Demokratie 
mit rund 7.000 Teilnehmer*innen! Eine Kundgebung wie sie Ludwigsburg noch nie gesehen hatte. Die 
breite Beteiligung – von OB Dr. Matthias Knecht, Vertreter*innen aus der Wirtschaft, den 
Glaubensgemeinschaften Ludwigsburgs, über Gewerkschaften bis hin zu den Bundestagsabgeordneten 
der demokratischen Parteien – zeigt die Kraft, die wir entfalten, wenn wir für gemeinsame Werte 
eintreten. 

Als früheres Mitglied des Ortsverbandsvorstands und als ehemalige Gemeinderätin kenne ich die 
Themen an der Basis unserer Kommunen sehr gut. Mit dem Ziel, die grüne Präsenz und Vernetzung zu 
stärken, war es mir ein großes Anliegen, ein „grünes Zuhause“ in Ludwigsburg zu schaffen. Das hatte ich 
Euch auch vor der letzten Wahl versprochen. Heute ist das GRÜNE HAUS – auch dank der Unterstützung 
unserer Bundestagsabgeordneten Dr. Sandra Detzer, unserem Kreisverband, dem Ortsverband 



Ludwigsburg, der Grünen Jugend sowie einem tollen Team – ein beliebter Ort für Treffen und 
Veranstaltungen und ein geschätzter Ort für Bürger*innen im Dialog mit uns. Es erfüllt mich mit Stolz zu 
sehen, wie unser „grünes Zuhause“ zum Mittelpunkt für Austausch, politische Arbeit und Gemeinschaft 
geworden ist. Hier sind wir als grüne Familie zusammengewachsen. Ich unterstütze gerne den 
Kreisverband, die Ortsverbände sowie die grüne Jugend in ihrer Arbeit. Mir ist klar, wie schwierig es ist, 
Ehrenamt mit Beruf und Familie zu vereinbaren, deshalb stehe ich gerne zur Verfügung, wenn es 
gewünscht ist und helfe vor Ort mit. Denn was ich kann, ist Ärmel hochkrempeln und anpacken, stehe 
gerne mit Rat und Tat zur Seite, wenn nötig. Gemeinsam für eine starke und nachhaltige Zukunft.

Liebe Mitglieder von Bündnis 90/Die Grünen im Wahlkreis Ludwigsburg, es ist mir eine große Ehre, als 
Eure Abgeordnete im Landtag von Baden-Württemberg bisher zu arbeiten. 

Nun bitte ich Euch erneut um Euer Vertrauen, um diesen Weg fortzusetzen und weiterhin zu einem 
zukunftsfähigen, gerechten und nachhaltigen Baden-Württemberg beizutragen. Lasst uns gemeinsam mit 
Herz und Verstand für ein starkes, buntes und lebenswertes Land eintreten. Eure Unterstützung wird den 
Unterschied machen! Falls ihr Fragen habt oder Eure Anliegen persönlich besprechen möchtet, stehe ich 
jederzeit gerne für ein Gespräch zur Verfügung. 

Ich wünsche Euch eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Start in neue Jahr!

Herzliche Grüße

Eure Silke 

 


